Al mes: 6 1.00



ADMINISTRADOR: VICTOR M. CABRERA

TELÉFONO 1325 APARTADO 812

Ejemplar: 60.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

100

SAN JOSÉ - COSTA RICA

Al margen de la apuesta Una duda inquietante Para matar el tiempo Carlismo y charlatanismo, son palabras sinónimas

Ayer insertamos en este eriódico, dos telegramas de gran interés político, uno de don Adriano Urbina a don Chico Cubillo, aceptándole su apuesta de & 20,000 al triunfo del carlismo, y otro de Cubillo para Urbina,

retirando su apuesta.

Vale la pena hacer una
breve historia de este asunto,
para poner de relieve esta
charlatanería carlista que el characaneria carrista que el señor Urbina ha exhibido en toda su desnudez, en la per-sona del señor Cubillo. Un día, se jaló don Chico

Cubillo en Puntarenas esta rajonada: «apuesto veinte mil colones al triunfo de don Carlos María». Don Francisco Rojas, distinguido nacionalista que estaba de paseo en Puntarenas, lo escuchó, y le dijo: «yo acepto esa propuesta; pongo los veinte mil colones al triunfo de don Cleto; vamos a San José y depositamos el dinero en el Banco Internacional».

El señor Cubillo arguyó entonces que el viaje a San José ocasionaba muchos gastos y que era preferible de-positarlos en Puntarenas. Para allanarle el camino, el señor Rojas ofreció a Cubi-llo ayudarlo con cien colones para los gastos, proposición que tampoco fué aceptada, lo que demuestra que el em-peño de Cubillo de hacer el depósito en Puntarenas era sencillamente un medio

era sencitamente un medio para no casar la apuesta. Así las cosas, el señor Cu-billo envió a su candidato señor Jiménez Ortiz, el siguiente telegrama:

«Lic. Carles Mª Jiménez

Ruego a usted publicar en el «Diario Republicano» que yo Francisco Cubillo Incer, apuesto veinte mil colones (& 20,000) al triun-fo suyo y que serán deposi-tados en el banco que me indiquen indiquen.

FRANCISCO CUBILLO INCER

Luego, al regresar a Fidadelfia, envió a nuestro Je-fe de Acción, con fecha 12 del corriente, este otro telegrama:

«Depositado en Puntarenas. 12 de noviembre 1927. A "Diario Republicano".

En Filadelfia espero la la contestación a la apuesta ofrecida por mí al triunfo de don Carlos María Jiménez. Los veiute mil colones (£ 20,000,00) están a la orden en mi casa.

FRANCISCO CUBILLO I

En vista de este telegra-ma fue que el señor Urbina le envió el suyo—que publicamos ayer,—tomándole la apuesta. Y a los tres días nada más, de haber afirmado Cubillo en su telegrama, que en Filadelfia esperaba la contestación, contestó al señor Urbina, retirándose de la apuesta. Vale la pena re

producir ese telegrama para que se vea la flagrante con' tradicción con los anterio'

Filadelfia noviembre 15 de 1927. A Adriano Urbina

San José

Mi apuesta estaba sostenida en Puntarenas en donde tengo depósito, sin espe-rar colaboración de ninguno. No me la tomaron. La dov por retirada, pues ha habido tiempo para que recojan esa suma de su grupo de ami-gos y yo era solo.

Francisco Cubillo Incer

El Telegrafista B. R.

Ahora, para acabar de po ner en relieve la farsa y la charlatanería, viene el di vertido epílogo de que el Sr. Cubillo, cuando puso su te' legrama retador de fecha 12, ya no tenia Puntarenas! no tenía de pó si to en

No hay remedio: carlis' mo es palabra sinónima de charlatanería!

Curso preparatorio para maestros

Bajo la dirección de esco gidos profesores se iniciará, a principios del próximo diclembre el curso preparato-rio de maestros aspirantes al Certificado Superior y Elemental. Como todos los años, las lecciones serán en la escuela «Porfirio Brenes» y con poca variación será el mismo personal del año pa-

sado.

En el pasado curso de preparación ya no tuvieron que pagarla los aspirantes, pues la Secretaría de Educación ha hecho oficial la dotación de los profesores; cosa que celebramos por el paración en a reporta el la dotación de la confesión en accompanyo de la confesión en beneficio que reporta a los maestros de lejana residen-

Según se nos informa la matrícula se cerrará a fines del corriente.

Protesta

Cangregal de Acosta, 14 de Noviembre de 1927.

Como un propagandista Carlista me ofreció conse-guir que me quitaran del cargo de Juez de Paz y Re-gistrador Auxiliar del Esta-do Civil del Distrito de Cangrejal, dos cargos que me ocasionan molestias, y en vista de esa oferta dí mi pro-testa separándome de la U-nión Nacional y desa nión Nacional y declarándo-me carlista. Pero ahora vuelvo a razonar, conozco mi error y quedo cletista y en mi puesto de Presidente E. fectivo en la directiva publi-cada de la Unión Nacional del Cantón de Acosta.

EDUARDO RODRÍGUE: M.

Testigos: Manuel Mora P. y Dolores Mesén M. Este documento es pro

esa intuición indispensable en la vida, de prever los resultados antes de la realización de un suceso es necesario haber fracasado muchas veces por falta de prevision. Si los humanos reflexionásemos detenidamente las consecuencias que se pueden derivar de un acto antes de reali-

zarlo nos evitaríamos innumerables daños y sinsabores.

Basta recorrer las páginas de la historia para reconocer que la mayoría de las catástrofes políticas que han sumido en la más profunda ruina a grandes naciones, han tenido su origen en la falta de experiencia de un gobernante o de un pueblo.

Nuestra patria cruza en los actuales momentos un período crítico, talvéz sin precedentes en la historia nacional. Se acerca el instante en que se someterá a ruda prue-ba el criterio de los costarricenses; del acto que se realice en el breve lapso de algunas horas depende el bienestar y la prosperidad de este suelo querido. El porvenir de Costa Rica está amenazado seriamente

por una ambición política.

No soy pesimista, pero auguro para el país días amargos si la ambición absurda de un hombre logra triunfar en las próximas elecciones presidenciales.

en las próximas elecciones presidenciales.

Bien conocida es la personalidad moral de los dos políticos que se disputan el más alto puesto de nuestra democracia.

Don Cleto González Víquez, en quien no se qué admirar más: si su preclaro talento o su acrisolada personalidad moral. Es cualquier página de su vida una lección de probidad y de elevados sentimientos. Posee ese don inestimable de la serenidad; su experiencia es mucha; experiencia adquirida no por los propios fracasos, sino por el sereno análisis de los fracasos ajenos. Es de aquellos privilegiados que con sutil intuición saben adivinar lo que se esconde en la bruma del futuro. Podríamos resumir el hombre en tres palabras: talento, honradez y serenidad.

hombre en tres palabras: talento, honradez y serenidad.

Don Carlos María Jiménez en quien no sé que censurar más: si su ambición desmedrada o su audacia irreflexiva:

Es cualquier página de su vida una nota de osadía y una lección de mentido patriotismo. No posee ninguna de aquellas cualidades que revelen en él a un buen gober-nante. No quiero presentar ante la opinión pública los borrascosos sucesos en que se han puesto de relieve sus defectos morales; la pluma de muchos de nuestros grandes intelectuales se ha encargado de lanzar desde la Tribuna de la prensa formidables acusaciones que hubieran obligado a otro menos audaz a retirar su candidatura, ya que un candidato de reputación manchada, jamás puede aspirar a encontrar el apoyo de las gentes honradas. Y eso preci-

a encontrar el apoyo de las gentes honradas. Y eso preci-samente ocurre con los que acompañan al distinguido defensor de la United, no dejan de tener algunos de ellos talento, pero les falta lo indispensable, prestigio y dignidad. Ridiculo sería tratar de establecer comparaciones en-tre el núcleo imponente que va tras la aureola del Licen-ciado González Víquez, tremolando una bandera de liber-tad con el lema: Todo POR LA PATRIA sintiendo palpitar en el corazón el entusiasmo que estremece el alma cuando se lucha por una causa noble y el raquítico cortejo de mercenarios que van tras la promesa falaz del Licenciado Jiménez Ortiz, agitando un guiñapo con el lema: Todo POR EL ESTÓMAGO, sintiendo en las entrañas el estremecimiento de los intestinos vacíos que protestan contra el lasco y forzado aumo.

largo y forzado ayuno. Los círculos intelectuales de nuestro país, los hombres que piensan detenidamente en los problemas nacio-nales, aquellos que son verdaderamente patriotas, los que riegan la tierra con el sudor de su frente para ganar el pan cuotidiano, todos se agrupan en compacta masa al pie del estandarte de la Unión Nacional.

Los círculos de la intelectualidad mediocre, los parásitos que viven de nuestros problemas nacionales, aquellos que miran la patria como entidad encargada de alimentar-

que miran la patria como entidad encargada de alimentarlos, los que viven del trabajo ajeno sin comocer ni el nombre siquiera de las herramientas del obrero, todos clavan
sus pupilas en el benefactor de los "parias" que les promete quitar de sus hombros el yugo del trabajo.

Y nos creen tan incautos los carlistas que pretenden
convencernos de que a don Carlos María no lo guía en est a
campaña otro ideal que el de servir desinteresadamente a
su patria, sabiendo nosotros que su mira es asegurar su
porvenir y el de su familia.

porvenir y el de su familia.

Pero afortunadamente la experiencia nos ha enseñado con amarga lección el desastre económico y social que origina en un país los caprichos de un déspota.

Nace de este recuerdo en nuestro espíritu una duda inquietante: Si los Tinoco eran dos solamente, y fueron capaces de convertir el país en un purgatorio, que ocurrirá con los Jiménez que son nueve individuos ávidos como vampiros y audaces como jaguares?

Costarricenses! No olvideis que la experiencia es el fruto de los fraçoses y que en estáridos enfeit dos recons la

fruto de los fracasos, y que es estúpido sufrir dos veces la misma lección para aprovechar una enseñanza. Acordáos también que en la conciencia nacional el nombre del Lic. de la Riblioteca Nacional Miquel Obregon Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministeno de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Carlos María decir en un discurso que él gobernaría con mano de hierro si llegaba al Poder, y estas frases han sido más que suficien-les para que todo el carlis-mo provisional ahuecara el y buscara otra fronda más segura. «La mejor palabra es la que no se dice». «En boca cerrada no entra mosca». Estos son adagios de nuestros abuelos que al dedillo debiera saber el candidato azul para evitarse do-lores de cabeza. Bien está que los carlistas que por su voluntad se arrepientan de serlo, abandonen las filas y se pasen a otro campo; pero eso de que desde ahora don Carlos María con esos discursos neronianos que hacen parar los pelos de punta los espante para otro lugar nos parece impolítico.

¡Cualquiera se hace car-lista sabiendo que don Carlos María gobernará con mano de jierro!

¡¡Cualquiera!!...

La fiesta celebrada en el Teatro Adela ha dejado con «vena de diablo» a los ga llos carlistas; ya sabíamos que eran «calcetas» desde que notamos que cerraron el pico y ya no cantan en el patio hace muchos días.

**

No era para menos. La fiesta en el Adela hizo al carlismo efectos de terremoto. Eso de meter como sar-dinas en un local relativa mente pequeño la bicoca de cuatro mil ciudadanos y quedar fuera otros dos mil que no pudienon entrar por falta de espacio, es para de jar patitieso al enemigo más formidable. Y este puñito de gente cletista vino nada más que de los cuatro cantones centrales de San José.

En cambio recordamos que para una asamblea car' lista que se verificó en el Teatro América, hubo que reclutar gente hasta del Guanacaste y en el local del teatro había una silla para el visitante y otra para que colocara su sombrero.

Desde hace meses el dia rio del Partido Azul brinda a sus lectores con una página diaria de cables reprodu-cidos de los diarios de la mañana. A falta de pan, buenas son tortas. La cuestión es entretener a los lectores en alguna forma mien-tras viene la fecha de las votaciones; fecha que para el carlismo será una especie de dos de noviembre.

Los lectores carlistas cuando reciben el periódico de su partido, por más que «que pelan las guayabas» para encontrar sendas directivas, protestas y adhesio-nes, reciben el desencanto de que todo eso brilla por su ausencia y tienen que con-formarse con el «jarabe de pico» que trae en sus colum. nas o sea pura literatura barata en donde se reco mienda a los carlistas esperanza, paciencia y . . . re-signación.!

En el correo de las brujas nos dieron la noticia de que se nota en el carlismo gran descontento con moti-vo de las diputaciones. Son muchos los convidados y muy poca el agua bendita; según parece está en un tris que se desarme aquello. Y la razón es la siguiente: pa-ra cuatro o cinco diputados que el carlismo saque en to do el país en las próximas elecciones, hay más de cincuenta candidatos, todos con el colmillo amarillo.

Y es que nadie quiere otro puesto a no ser el de dipu-tado; comprenden que la Presidencia de don Carlos Presidencia de don Carlos María está muy cruda y es peligroso resolverse a cambios o permutas que resultarían amables fantasías; por eso ellos prefieren pájaro en la mano que cien y constitución. ro en la mano que cien volando. En vano trata don Carlos María de tranquilizarlos ofreciéndoles Ministerios y Gobernaciones; nada los convence, ellos quie-ren lo positivo porque no sin razón suponen que la

(Pasa a la 4ª página)

Suscribase usted a PATRIA. En esa forma contribuirá con un colón al mes a la campaña del partido.

AVISO

A partir de esta fecha la oficina del Censo del Partido, instalada en el mismo local del Club Central, permanecerá abierta todos los días hasta las 9 de la noche. Se ruega a todos nuestros amigos acercarse a ella a constatar si están debidamente inscritos en el Registro Cívico.

San José, octubre 4 de 1927.

Jiménez Ortiz, está lapidado por su oprobiosa conducta en la catástrofe del Virilla y que aquél que no tuvo escrípu-los en defender a la Northern y en declararse en contra de las infortunadas víctimas, no puede, ni debe jamás, aspirar a ser el Jefe Supremo de una nación que bien debiera avergonzarse de ser su patria!

IGNACIO GUZÁMN

EN EL HOMENAJE CASTRO-VOLIO ¡Cómo se derrumba el Carlismo!

PATRIA

(Delegado por Heredia a la fiesta)

ermite el honor de ser quien a este homenaje, noble por el sentimiento que lo inspira y justo por la calidad de caballeros a quienes se rinde, traiga los ecos de la admiración sincera y del cordial cariño con que Heredia distingue a don Arturo Volio y a don Manuel Castro.

Adelantándose a las tardías consagraciones de la

historia, un grupo de hombres para quienes el mérito es base primordial de la consideración, haquerido que esta noche las manos de señoritas muy dignas condecoren el pe-cho de estos esforzados, señalándolos entre los costarricenses grandes; y era natural que Heredia que entiende el respeto como tributo a la grandeza, quisiera presentar el suyo a estos Bayardos del cletismo, caballeros sin miedo y sin

si mis comprovincianos hubieran creído necesario one en labios de alguien la más legítima expresión de la palabra docta y autorizada, no me habrían favorecido con esta distinción; pero ellos entendieron con mucha razón, que siendo esta una fiesta del afecto bastaba con que el que había de traer el mensaje de su adhesión, supiera senticiones en la contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra de la contra de la contra de la contra de tir al unisono con estas multitudes, creyeron que no era necesario hablar con elocuencia a cambio de hacerlo poniendo el alma en los labios, armonizando el dejo de las palabras con los ritmos del corazón; y en esto acertaron mis conterráneos, porque nadie con más complacencia que yo haría el elogio de estos invictos varones que con denuedo incomparable luchan dentro de las llamas de esta hoguera política en una obra de salvamento nacional.

pontica en una obra de salvamento nacional.

Yo QUIERO CREER, señores, que el incentivo de este agasajo merecidísimo además de ser el señalamiento de méritos conquistados en una lucha a favor de la causa Unión Nacional, está inspirado en el deseo de realizar un acto de desagravio que pueda llevar al ánimo de Don Arturo y de Don Manuel las voces de aliento y de confianza que en justicia se les debe, ya que contra ellos, especialmente contra ellos, el carlismo ha enderezado la insidiosidad viborezca de sus escritos y la canina rabia de sus disdad viborezca de sus escritos y la canina rabia de sus dis-

Entender de otra manera la finalidad de esta fiesta sería incurrir en el error de deslucirla y en el pecado de dañar la pureza de su objeto; pero entendida así la fiesta es hermosísima, me parece que las comprende y supera a es hermosísima, me parece que las comprende y supera a todas: es la del desagravio necesario, es la del justo homenaje, la del premio merecido y el aliento oportuno, es la fiesta de la fe y de la confianza; pero sobre todo es la bella fiesta del corazón: el corazón de un pueblo la ofrece a dos corazones que han sabido de sacrificios heróicos por la patria, a dos corazones que se han solidarizado con el pueblo en sus ansias y en sus penas y los que si en esta cruzada desgraciadamente llegara la necesidad de ir por los fueros de un burlado derecho sabrían ofrecer su sangre para bauticar en las calles el nombre de las libertades y para dejar tizar en las calles el nombre de las libertades y para dejar escrito en rojo, como una página de gloria en los anales patrios la garantía al respeto del sufragio.

Sobre los surcos de la política sembrados de espinas y cruzados de víboras estos hombres han trabajado con

ahinco en una faena de mejoramiento y ya van concluyen-do su patriótica siembra sin que una desgarradura demerite el valor de sus nombres ni un veneno haya fermentado

rencores en sus almas.

POR ENTRE BLEDOS y zarzales llegaron hasta la amplia y benéfica sombra del arbol viejo, cargado de frutos; y con mano fuerte arrancaron de raíz el dañino mata-palo que alzaba la anemia de sus tallos de envidia, pretendien-do ahogar el follaje entre sus redes para privarlo de las sonrisas que la augusta figura de la patria le envía como lluvias de sol.

A su camino ha saltado muchas veces la calumnia para ladrarles, la infamia ha tendido redes delante de sus pasos para hacerles la caída, el odio enemigo ha afilado los guijarros del camino para herirlos, ya que no encontró en la historia un arma para combatirlos.

Los verbugos del mérito, se han atravesado en su pasoba contros tras los antifaces del pseudónimo cravan.

LOS VERDUGOS del merito, se han atravesado en su marcha, ocultos tras los antifaces del pseudónimo, creyendo intimidarlos, la rabia los ha perseguido husmeando las huellas de sus pies, la perfidia ha hociqusado en los basureros para apestarles el aire que respiran; pero todo, todo ha sido en vano, porque en ellos es más fuerte la voluntad que en otros el odio. No se detienen, los empuja el deber y los llama la gloria y por eso nadie ni nada vencerá a estas hombres que tienan carro en los buesos, y juro de ros tos hombres que tienen acero en los huesos y jugo de roble en el corazón.

Ante el peligro que se perfiló en el horizonte del porvenir, una voz, quizás la del Dios de los pueblos, habló a las conciencias de estos patriotas y puso delante de éllos este dilema: «o armarse frente a él o sucumbir bajo él» y no

Una designación tan inmerecida como honrosa me lo dudaron, se armaron frente a él. Aceptaron el puesto que se les señaló y jamás les hemos oído hablar del sacrifi-cio porque se lo tienen ofrecido a la patria. Sabían que los esperaba un calvario porque con los detestables sistemas de la política actual, los hombres grandes pagan a precio de calumnia y de infamia el derecho de ser eminentes.

DESDE EL DÍA en que se pusieron a la cabeza de nuestros ejércitos han estado oyendo zumbar a ras de sus oídos, terribles improperios que les disparan las filas eneoidos, territores improperios que les disparan las nias ene-migas. La acometividad aconsejada se precipitó contra ellos, tronchando el paso las más altas espigas del civismo y despedazando con la más brutal inconciencia todo brote de hidalguía y toda flor de respeto.

Los oradores de enfrente volvieron hacia ellos sus

negras bocas de cañón pero estos hombres jamas vencidos se han mantenido fuertes y como pararrayos que nos libran se nan mantendo fuertes y como pararrayos que nos noran de la tormenta, están de pie con la magestad de un Napoleón y de un Bolívar que protegidos por el escudo de oro de su corazón, levantan al aire su entereza y su carácter, como una espada que en el acero bruñido de su hoja toledana, lleva escritas para cumplirlas las mismas palabras su el Marieral Foch dija como acercado de su incarado

dana, lleva escritas para cumpitrias las mismas palabras que el Mariscal Foch dijo como presagio de su jornada triunfal en el Marne «no pasarán»

Señores festejados, habeis soportado estoicamente las furias de una agrupación que impotente para hacerse respetar por el número ha querido ser temible por lo agraviosa. —Era natural. Esos son los inevitables frutos que se cosechan en la altura donde actuais. De igual manera que los mástiles prevores del barco sufran los descarras. que los mástiles mayores del barco sufren las descargas del rayo, así como los para-rayos de las altas torres reciben el latigazo de la tormenta, así como los altos robles y los corpulentos cedros son embestidos por las ráfagas tempes-tuosas, así vosotros al parecer enhiestos en nuestras filas fuisteis el blanco haoía donde apuntaron todos sus ataques aquellos señores, voluntariamente ciegos, intencionalmente hirientes, obstinadamente mordaces e irremediablemente perdidos.

De suerte que una Justicia Divina recompensa las in-gratitudes humanas.—Empeñados en lanzar el lodo, no advierten esos señores que están cavando su propia sepultura y que con rabietas están escribiendo su propio epita-fio. Cuanto más insultantes se tornan, más se alejan de sotros, en la medida en que se hunden en charcos de diatriba y de improperios, menos pueden ver la tierra fir-me que os está prometida.—La presión que hacen sobre vosotros no tiene apoyo en la opinión pública y por eso le-jos de arrojaros al abismo os eleva a muchos piés sobre el

nivel de sus mezquindades.

Animo, valientes jefes—Dios cuida de los que se sa crifican por la Patria.—No importa el sacrificio.

Santa Elena abrió una puerta de inmortalidad a Napoleón, allá en las playas del destierro oyó arrullos para
sus sueños de gigante. La copa de cicuta que suprimió la
vida del sublime Sócrates, salvó su filosofía. La cruz del Cristo, abrió sus brazos inmensos sobre todo el mundo dan-do el abrazo a toda fe y a toda virtud. Hizo de Cristo con un Dios. Juana de Arco y Bruno se ven mejor al fulgor de las llamas. El Continente encontrado no dió a Colón tanto pedestal como las cadenas de que lo cargaron los ingratos. Dante visionario y Cervantes ingenioso no fueron más grandes en su gloria que en su martirio y vosotros, víctimas de la estulticia, víctimas de los enemigos de la Patria, colombia grande quanto más formenta hava en vuestra sois más grande cuanto más tormenta haya en vuestra

Recojo este último aplauso para vosotros. El clamor que promueven esas manos, dicen el cariño que callan esos corazones.—Lo véis, floreció el cariño y floreció el respeto; no sembrásteis en tierra ingrata.

Sea para vosotros el aplauso, yo quedo contento con llamarme vuestro soldado y como tal, con la mano puesta en la visera, esta noche de nuestra fiesta y de vuestra gloria os saludo, nobles jefes, en mi nombre y el de Heredia.

Lea este periódicol

Si llega a manos de sus hijos menores, despreocúpese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corección cuando les llegue el tiempo de tratar la polí-tica del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Linimento del Doctor Vargas alivia todo dolor al instante

Pídalo en todas las pulperías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Botica Oriental.

Para un dolor de espalda nada hav mejor.

Cuarenta años de vida ten-go, y esos son los de ser re publicano.

No lamento el tiempo per dido, pues ha sido preciso todo él como también tantos desengaños y desiluciones para llegar al convencimien to de una realidad.

Fué en las filas de ese partido a donde, entre otras cosas aprendí a analizar los hombres por sus anteceden-tes y no por sus palabras: nombre, color o partido, tras el cual se parapetan, para ocultar talvez sus asquerosos procedimientos.

Como se ve por mi edad no soy un niño, y la mayor parte de mis años no he sido un ciudadano libre, sino un instrumento del primero que se adueñaba de la jefa-

tura del Partido Repubicano. Más vale que así halla si-do, pues mi sencillez es la mejor prueba de mi honra-

De hoy en adelante sí se-ría falta de seriedad no consultar con mi conciencia y con la historia de los hombres que aspiran al poder antes de ofrecer mi contingen-

te en política.

Podré equivocarme porque expuestos al error estamos todos, pero lógico es creer que está más expuesto al peligro el que lo busca que el que lo rehuye. Desde esta fecha mis dos

hijos y yo seremos adeptos y defensores del Gran Parti-do Reformista, siempre que a la cabeza vava como caudillo el honrado, inteligente y valiente General Volio.

Nosotros no hemos dado firma por el carlismo y como sabemos que ellos nos tienen en su directiva, protestamos de ese abuso y pedimos sin tardanza se nos elimine de sus listas.

Florindo Barquero Bonilla Abelardo Barquero Arroyo Pedro Barquero Arroyo

Testigos: Aristides Var-gas y Felipe Carranza.

San Miguel de Quebrada Gran de Tilrrán, Setiembre 15 de 1927

Curioso y especial modo de hacer propaganda gastan estos señores Karlistas!

A quién fuera de ellos se le puede ocurrir que el nom' bre de un ciudadano es del dominio y uso público para disponer de él a como se le antoja, como lo han hecho con el mío que lo pusieron en la directiva carlista, sin más autorización que la de ellos mismos.

Ojeando un periódico leí que Carlos María en uno de sus discursos dijo que en su gobierno sus enemigos ten' drán que sentir su mano de hierro, lo cual me hace comprender que don Carlos gobernará con los suyos y como carlistas son los que nos han gobernado y nos gobiernan en este cantón dándonos el trato que se les dá a los hijos de cocinera, y si así se han portado con nosotros en la administración de un hombre tan honrado y enérgico como don Ricardo, qué esperanza nos queda para la otra, con el mismo directorio y en la presidencia un incondicional amigo de ellos, sediento co-mo el que más de venganza?

Además, si como propa gandistas a b u san así de nuestros nombres. ¿Quién nos garantiza nuestros inte reses cuando ellos sean au-

Si el destino me ha seña-lado como una de "las víctimas por mi cletismo, que sea así, pero por algo, pues a mis torturas de mañana

no quiero agregar la más dura, la cobardía. Quiero ser herido pero de que en campo raso, con la frente altiva, su cuerpo deja en un charco de sangre, pe-ro su limpia alma volará a confundirse con la de Boli-

confundirse con la de Bolivar y demás libertadores.
Por las razones que dejo expuestas pido me borren de la lista de adheptos de los carlistas y ojalá me pongan en la lista negra de ellos, a la cabeza por si llegan por capa como la lista negra de ellos, a la cabeza por si llegan por capa como la lista negra de ellos, a la cabeza por si llegan por capa como la lista negra de la lista negr gan, pues como buen reformista mi voto se lo daré al Lic. don Cleto González Víquez.

JUAN PÉREZ ANCHÍA

El Dos de Quebrada Grande de Tilarán, Setiembre 15 de 1927

Nuevas adhesiones de Quebrada Grande

Efrain Vargas Abarca Juan Anchía Rodríguez Ovidio Rodríguez González José Alvarado Ugalde Luis Molina Jara Samuel Castro Florindo Barquero Bonilla Abelardo Barquero Arroyo Pedro Barquero Arroyo Juan Pérez Anchía

Custodio Esquivel Sánchez

De Punterenas

Para los efectos legales

Por acuerdo tomado en la Directiva del Partido Unión Nacional de la Provincia de Puntarenas, quedó investido con el cáracter de Presidente Efectivo, el señor don Juán Guido Matamoros, quién antes era Jefe de Acción de aquel lugar; conste

Suscribase a "Patria"

En esa forma contribuirá con un colón al mes a la campaña del partido.

VINOSTAMBUL

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de singre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador genaral.

AIMPERIAL

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Henry Heath, G. B. Borsalino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos Especialidad en sombreros de pita de la afamada merca

MONTECRISTI

cas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Teléfonos 863 y 747



DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS

DE'ALAJUELA

La prensa se informa pronunciado en la reunión del Partido Unión Nacional

en malas fuentes sobre apuestas políticas

El carlismo de esta pro-vincia como el de todo el país convencido ya de su inevitable derrota, apela en for-ma burda y torpe a la mentiy al fraude como recurso único para continuar engañando a unos cuantos ciudadanos que de buena fe creen en la victoria de Carlos María Jiménez. Los pocos jefes del carlismo alajuelense que comprenden su impotencia, se limitan a propalar embus-tes ayudados esta vez por la prensa, que acoge en sus columnas noticias de apuestas que jamás las ha rehuí-do el nacionalismo, conven-cido como está de que el triunfo de su causa es tan seguro como es de real y efectivo el desastre de Carlos María Jiménez y su partido.—Jamás se ha eludido ninguna situación por más difícil que ella sea. Don Hidificil que ella sea. Don Hi-ginio Guzmán, uno de los fundadores e im pul sa dor más decidido del progreso del distrito de San Antonio de Alajuela, no podía permitir a un Hilario Bolafios que no ha tenido en su barrio, más gracia que vender aguardiente en horas y días que no lo permite la ley, que lo arrinconara con una apuesta de ¿ 1000 que no son nada para un capitalista de la talla del señor Guz' mán y que a postados al triunfo del Licdo. González Víquez, es como pegarle un chonetazo a una lora.

Hilario Bolaños conocido taquillero, ex-agente de Po-licía de San Antonio de Alajuela tenía la cantinela todo el que llegaba a tomarse un aperitivo de que él apostaba e 1 000 al triun-fo de Carlos María Jiménez, y sin hacer bulla y para taparle la boca de una vez por todas, don Higinio Guzmán, viejo Patriarca de ese mismo barrio, le indicó al apostante que él estaba listo a casarla y así fué como lo prensó y lo obligó a cumplir su compromiso depositando el dinero en casa de don Enrique Riva, dinero que puede tener como en su bolsillo el Sr. Guzmán dada la completa seguridad de nuestro triunfo. Cosa pare-cida aconteció con don Manuel de Jesús Castro, conocido por Diputado Pecuario, el domingo antepasado, mientras éste discutía con don Agustín Bravo, en una de las esquinas del Mercado y "rajaba" con apuestas imaginarias, dió la casuali dad que pasaba don José Sa borío, y uno de los que pre' senciaba la bulla de Lico, le dijo que dejara esos alardes y que llamara a don José, quien estaba autorizado por

el partido Unión Nacional, a apostar la suma de \$7000. al triunfo del cantón central.

Fué tal el empeño de los que estaban con Castro, que lo obligaron a ir en busca de don José Saborio, el que en contraron en las oficinas del Partido Unión Nacional. Eran cerca de las dos de la tarde, dada esta circunstan-cia el señor Castro Céspedes se empeñaba a sabien-das de que la casa Bancaria de Riba y Co. se cierra a las doce horas, de ir a depositar los siete mil colones, negándose a hacerlo día lunes o sea el siguiente, en lo que estaba listo y dispuesto Sr. Saborío, en esa oportu-nidad y en cualquiera otra que se presente otro farándulas como don Lico Castro que se corre con sólo el resuello del toro. Son testigos de este incidente los señores don Agustín Bravo y don José Aguilar Chaves, quien así lo relatan.

Estamos pues esperando a don Manuel de Jesús Castro o a otro más arriesgado para que se formalice cualquier apuesta. Esta es la verdad de los hechos, «La Prensa» se ha prestado al juego muy conocido de tergiversar la verdad. Le suplicamos a este periódico que tiene algo que agradecer al Partido Unión Nacional, y un poco más de cordura y de verdad en sus afirmaciones.

Alajuela, Novbre. 15 de 1927.

KLARINDO

PROTESTA

Porque quiero formar parte de la legión de hombres nobles que forman la Unión Nacional, y ayudar así a la salvación de la República, retiro la firma que dí a favor del Carlismo y me adhiero a la Union Nacional. Mi voto será, pues, para Cleto González Víquez.

Lisno Grande de Picagres, novide 1927.

José Fallas Mesén

En los pasajes "Chacón" y "Dent"

Llamamos la atención de los nacionalistas para que se sirvan pasar a buscar sus nombres en las listas de sufragantes que se están exhibiendo en los pasajes «Chacón» y «Dent».

Es algo que urge hacer para darse cuenta de si se esta inscrito o no y evitarse una sorpresa a la hora de preteuder depositar el voto.

Discurso del Lic. don Aurelio Salazar Partido Unión Nacional

la noche del caterce de este mes en representación del Comité fiecutivo de Alajuela

Sefiores:

Tuvo a bien el Comité Ejecutivo del Partido Unión Nacional de Alajuela encomendarme su representación en este acto, y yo acepté el honor que este entraña, porque comprendo perfectamente que tal honor se hace al Partido Reformista, en su Secretario General. Es muy significativo el que os hable esta noche un reformista, en nombre de toda la Prouincia de Alajuela: ello implica que existe una perfecta armonía, una solidaridad absoluta, una comunidad de intereses y de ideales, entre todos y cada uno de los Partidos que integran la Unión Nacional. Esta armonía, esta solidaridad y esta comunidad, hacen indiscutible el triunfo de nuestro candidato, varón sabio, bueno y justo, Licenciado don Cleto González Víquez.

Fl acto que hoy celebramos sólo es posible en una verdadera democracia. Por eso debemos cariño y respeto a los hombres que como el Sr. González Víquez han sido modeladores de la conciencia ciudadana del país. Hoy rendimos homenaje a dos paladines de nuestro Partido, los Licenciados Canuel Castro Quesada y Arturo Volio. La iniciativa se debe a dos humildes obreros, que interpretando el sentir General, han querido demostrar a unestros abnegados defensores, la admiración y la gratitud de sus conciudadanos: la idea tuvo acogida en todas partes, y repre-sentantes de todas las Provincias vienen hoy a este recinto a deciros cómo el país entero ha sabido corresponder jubi-loso al llamamiento de los obreros de San José. Y para ha-cer mas hermoso el acto, están aquí nuestras mujeres, madres, esposas, hermanas e hijas de los Nacionalistas, que con su sola presencia enaltecen y dignifican estas reuniones en que se debaten los más caros intereses de la Patria; y ya que son ellas las Vestales que mantienen en nuestros corazones vivo el fuego sacro del patriotismo, yo quisiera en este momento, poder arrancar al infinito azul de nuestro ciefo, el zafiro; a nuestros cafetales, la esmeralda y el rojo rubí de nuestro grano de oro; a los dos mares que bafian nuestras playas y que las adornan con blancos cendales de espuma, la blanca perla que dio nombre a Costa Rica, y hacer con todo una divisa Nacional, para ofrendarla a sus plantas como tributo de admiración y de respeto a

Esta noche tendréis ocasión de meditar hondamente en lo que significan nuestras luchas cívicas. Podréis comparar el sistema de propaganda que usamos los naciona-listas, con la oratoria y los escritos de nuestros contrarios, que obedeciendo a una consigna, hacen de la acometividad su norma de conducta, y manchan con insultos, procaci-dades y calumnias, una lucha en que se reflejan como dades y calumnias, una lucha en que se reflejan como indignos del puesto que quieren conquistar y de la confianza de sus connacionales. En cambio, si la «Prensa de Costa Rica es la Tribuna Libre de América», como dijo un escritor, la tribuna del Partido Unión Nacional es la tribuna de la caballerosidad, de la hidalguía, de la cultura costarricense, puestas al servicio de la Patria. Os dirá el representante del Guanacaste y de Puntarenas y Limón, con su palabra llena del fuego del sol que caldea las pampas inmensas de su provincia, que aquellos lejanos pobladores del país, sienten con vosotros estos triunfos y participan de vuestras alegrías; el representante de Heredia, con su joven palabra, pletórica de virilidad, de hombría de bien y de valor os traerá el saludo de ese pueblo que ha sabido omprender la verdadera vida del progreso; Cartago, la cuy Noble y Muy Leal Cartago, dignamente representada aquí, os demostrará, por boca de su representante, que la Vieja Metrópoli está con nosotros, en esta hora en que rendimos pleitesta a uno de sus hijos predihora en que rendimos pleitesía a uno de sus hijos predi-lectos y a nuestro valiente Jefe de Acción; y la Capital de la República, cerebro y corazón de la misma, con vuestra presencia, está demostrando al país y al mundo entero, que el pueblo de Costa Rica no ha perdido su proverbial cordura y que es comprensivo de sus deberes y de sus cordura y que es comprensivo de sus deberes y de sus derechos; que en verdad merece nuestra patria el califica-

tivo honroso de Suiza Americans. Señores: un deber de reformista me obliga a dar ante enores: un deber de reformista me obliga a dar ante vosotros una explicación que mi Partido debe al país: estamos acuerpando decididamente al Partido Unión Nacional y a su ilustre candidato, porque don Cleto, en pocas líneas, ha prometido solemnemente al Partido Reformista, el cumplimiento de varias cláusulas de nuestro

Programa:

Creacción de una Escuela de Artes Industriales.

Creacción de una Escuela de Artes domésticas.

Mantenimiento de una Escuela Central de Agri-

Fomento de la construcción de viviendas higiénicas

Establecimiento de centros técnicos de higiene para combatir la mortalidad infantil, especialmente en lugares apartados de los centros de población.

Mejoramiento de las leyes de carácter social, especialmente la de Accidentes del Trabajo.

Eficaz atención de las clases proletarias para mejorar las condiciones de su vida material y elevar el nivel mo-ral y material de las mismas.

Concentración del esfuerzo del Gobierno en la construcción constante de carreteras y puentes que habiliten los principales graneros de la República.

Restablecimiento de la autonomía municipal.

Ley de Servicio Civil y de Escalafón en ciertos ramos de la Administración Pública.

Adjudicación de las tierras del Estado a los costarricenses en pequeñas parcelas, ya sea modificando las leves de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultur

Guápiles, 11 de Noviembre de 1927

En sesión celebrada anoche por los miembros de la Directiva ya existente y pu-blicada, se dispuso aumentar número de Presidentes Efectivos, quedando la Di-rectiva integrada en la siguiente forma:

PRESIDENTES EFECTIVOS

Jenaro Valverde Villavisen-Ramón Pizarro Centeno Tobías Vaglio N. R. Clark Roberto Alpízar Young Rafael Mora ú. ap. Francisco Rodríguez Rodrí-

Juan Rafael Madrigal Astúa

Mateo Moreno Fernández Rafael Angel Jovel Carlos Ramírez Ríos

SECRETARIO

Ignacio Cruz Alfaro

Anúnciese "PATRIA"

PROSECRETARIO.

Cornelio Calderón Ureña

A fin de que se sea publi-da esta Directiva en el periódico PATRIA para los efec-tos establecidos en la Ley de Elecciones, remítosela.

De Ud. atento S. S.,

IGNACIO CRUZ A. Srio. de la Directiva P. U. N.

Hablo con los neutrales Que son ciclistas

A la tienda LA GERMA-NIA han llegado gran cantidad de neumáticos de foot ball, llautas, neumáticos, maleteros, candados, timbres, lámparas, dinamos, infladores, aros. frenos, y todo lo que puede desear un ciclista.

No olvide usted el (Gre-Solvent) pasta para limpiar las partes niqueladas de la bicicleta. Ibo Rojas. 175 varas al Sur del Teatro Moderno.

actuales que rigen la materia o promulgando otras que contemple con más exactitud el problema. Limitación de la propiedad a compañías, sindicatos o

onas extranjeras, a una áerea racional. He aquí el motivo fundamental que impulsa al Refor mismo a luchar en primera línea por el triunfo del Partido Nacionalista y su Candidato el señor Gonzálesz Víquez. Nacionalista y su Candidato el senor Gonzalesz Viquez. No era posible que permaneciéramos aislados y dejáramos perder por incomprensivos, lo que tanto sacrificio nos ha costado conquistar. Cada reformista tiene su parte en la obra realizada: Enrique Fonseca Zúñiga presentó en el Congreso una moción para dar cumplimiento a un punto de reservo programa. de nuestro programa y es ya ley de la República la que dice que los extranjeros, que reunan ciertos requisitos, pueden tomar participación en nuestro Gobierno Municipales; Julio Padilla, obrero modelo, ha hecho una labor digne de todo closico. digna de todo elogio; él, que no nació en Costa Rica, ha demostrado en el Congreso, que es más costarricense que muchos abogados de compañías extranjeras; Aquileo Ormuchos abogados de compañías extranjeras; Aquileo Orlich, cuya vida de estudiante en Europa fué una página de verdadero socialista, ha sabido mantener unido y fuerte al Reformismo de San Ramón alrededor de la bandera Nacional; Silverlo Chaverri, que haciendo honor a la palabra empeñada y a la fe de la amistad, tiene sembradas en el Pozo, más de veinte hectáreas de banano para el General Volio; y José Joaquín Ortiz y Florentino Lobo, están empeñados como todos los reformistas de corazón, en esta lucha cívica, en cumplimiento de un pacto de honor que empeñados como todos los reformistas de corazón, en esta lucha cívica, en cumplimiento de un pacto de honor que los liga al Partido Nacional; el Lic. don Francisco Ross, Presidente actual de nuestro Comité Ejecutivo, que cuando se lo ordenó la dignidad, supo arrojar lejos de sí una Magistratura de la Corte Suprema de Justicia; y don Luis Cruz Meza y tantos miles de ciudadanos reformistas, unidos por hambre y sed de justicia en la cruzada que predicó el General Volio, todos, todos han sabido ser consecuentes con el Jefe ausente y con el Partido, acuerpando como los reformistas saben hacerlo, este Partido, Nacional

secuentes con el Jere ausente y con el Partido, acuerpando como los reformistas saben hacerlo, este Partido Nacional que jefea don Cleto, y del cual son lugar tenientes estos dos ciudadanos a quienes rendimos homenaje esta noche.

Y desde Bélgica, el General Volio, con sus consejos nos dirije, nos alienta y nos dice su palabra de luz y de fuego, que fue en otra ocasión el martillo de oro, que golpeando a las puertas de la conciencia nacional, las hizo abrisse de par par y la nación contempló un horizonte. golpeando a las puertas de la conciencia nacional, las hizo abrirse de par en par, y la nación contempló un horizonte más amplio; él, desde la vieja Europa, está, como en cierta ocasión lo dijo: «como nuestra simbólica lechuza, con los ojos muy pelados, abiertos y listos, para ver en la noche de los tiempos, el porvenir de Costa Rica.»

El General Volio estará pronto a nuestro lado: le recibiremos con el abrazo fraternal que merece y juntos seguiremos luchando por realizar nuestras aspiraciones, pue se condensan en esta frase: «Mayor justicia, más efectiva confraternidad humana.»

Aserradero

EL LABERINTO

Mariano Struck

Surtido completo de maderas del Pacífico

SAN JOSE, C. R. - TELEFONO 937

RAMONLEONH 100 varas al Oeste de daño Adela v. de liménez

DEPOSITO DE MADERAS

DEL PACIFICO

Para matar el tiempo SIGURD

candidatura de don Carlos María ha cogido el camino del Tobogán... para abajo.. siempre para abajo...

Malos vientos le corren al carlismo, un poco de fe sostenía al grupito, pero ahora la fe está perdida; la prueba más elocuente es el telegrama del señor Cubillo en que retiró la apuesta de veinte mil colones al triunfo de don Carlos María; no quiso poner ese dinero en la cola de un venado.

Sale un hedor de las tiendas azules a humo de cacho; que allí hay chamusquina, nadie lo .duda. Dicen que cuando un gallo se corretea, es porque tiene plumas en las patas; parodiando el dicho, suponemos que cuando el señor Cubillo retiró la apuesta, es porque la vió perdida; en estos dorados tiempos no hay quien excu-se echarse al bolsillo veinte mil colones si es que la lleva segura, lo demás son boberías. Por lo pronto muy bien hizo don Chico Cubillo Incer en tener olfato y rescatar esos coloncejos que ya los tenía en el fondo del océano. Más vale tarde que nunca y no es gracia perder en política hacha, calabaza

para los tercos que aún dan coces en el aguijón.

Lo peor que puede hacer un partido, es «chotearse». Nuestras gentes en expon táneo provincialismo llaman «choteo» todo aquello que degenera en payasada: cosa, hombre o partido que falta a la sieriedad. Se puede de cir que esa palabra es sinó nimo de ridículo.

Cuando el Lic. don Car' los María Jiménez se miró en el espejo y se creyó hom-bre presidenciable, hubo mu' chos que sugestionados se embrocaron y erróneamente creyeron que en realidad don Carlos María Jiménez tenía estatura intelectual, moral y política para llegar a ser Presidente de la Re pública. Hubo muchos que se fueron de bruces y esta es la hora que no se dan cuenta si esa candidatura va de verdad o en broma. Mu-chos hay que siguen actual mente ese señor por el pun' tillo de vanidad que amarra al hombre cuando empeña su palabra. En el fondo y verdad de las cosas esa can didatura está perfectamente choteada.

Y la prueba es concluyen' te: ¿Por qué el Partido car' lista no coge las apuestas que se le proponen?

Prenunciado por la señorita Adela

Gómez Mesén en el acto de entrega del medallón al Lic. don

Cleto González Viquez, la noche

Esta simbólica fiesta que

ha de ser sin duda de las más hermosas durante esta

lucha política, es muy justo

que se cierre con broche de oro honrando a nuestro ilus-

tre candidato don Cleto Gon-

zález Víquez, haciéndole la entrega de su excelsa figura en este hermoso medallón representando la inmensa

admiración y cariño que los costarricenses sentimos por vos; así como en el arco iris

del cielo los hombres mira-

mos las promesas de Dios, así bajo el arco iris de nues-

pabellóu miramos

salvador de nuestra querida Costa Rica, el Lic. Gonza-lez Víquez. Querido e ilus-tre lefa: en comba-

tre Jefe: en nombre del pueblo costarricense recibid-

lo como testimonio de gra-titud y recuerdo. Salud in-

victo candidato: Costa Rica

Sigue el desbande carlista

Nosotros, Moisés Acuña Mena, José Rafael Agüero

Mena, Juan José Acuña Mena, Antonio Acuña Cas

cante, Rafael Salas Acuña y Juan Antonio Salas, pro testamos del carlismo y nos

adherimos al Partido Unión

sé Rafael Acuña.—Antonio AcuñaC ascante.—Juan An

tonio Salas. - Rafael Salas

(f.) Moisés Acuña.-Jo

entera te aclama.

Nacional.

del 14 en el Testro Adela

HIERRO PARA TECHOS

Al precio más bajo de LAS OLAS plaza encontrará en LAS OLAS

25 vs. al Sur de la Doloresa MIGUEL ARMIJO M. Teléfono 13 N.

En defensa de un amigo Discurso

En «El Republicano» de fecha 15 del corriente, he visto un ataque contra mi estimado don Romualdo Cubillo, hecho por un tal Ri-cardo Fernández Quesada, en que pone de relieve la

en que pone de relieve la poca o ninguna instrucción en la ciencia de escribir.

Voy a puntualizar. 19—
"Hueso" nunca lo ha solicitado el amigo Cubillo, en cambio Fernández Q., sí y con mucha necedad; 29—
Referentidad, sólo al sevo mu-Paternidad, sólo al sexo mu-jeril le corresponde juzgar, si en realidad es padre o no; 3º—« Enfermedad crónica», no sufre ninguna mi amigo Cubillo y nunca ha tenido que alejarse del lugar para ninguna curación; 40—En que alejars del loga puninguna curación; 40—En cuanto al oficio de apicultor o "colmenero", es uno de los más científicos a que dedica el amigo todo su tiempo, muy al revés de Ud. que descuida sus cafetales por vagabunderías políticas; 59 Usted no quiere hablar de su persona y no hay necesidad, porque a Ud. lo conoce todo el mundo y al amigo Cubillo también, y muy blen se pueden juzgar, quedando Cubillo en primer lugar.

San Pedro de Montes de Oca, 15 de noviembre de 1927.

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIO-NAL y... cada uno da de lo que tienel

Toda la población de San José se dara cuenta de su grandeza, muy pronto

Guía Comercial, Agrícola e Industrial de Costa Rica

triales del país hago constar que la Guía Comergial, Agrícola e Industrial de Costa Rica es de mi absoluta propiedad, y desde luego nadie está autorizado para recoger avisos ni tener entendimientos con mi empresa, solamente el señor don CARLOS ROLDÁN HERNÁNDEZ a quieu se ha nombrado Agente General de anuncios y con quien se pueden entender.

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

¡Dónde están los que apuestan! ¡¡Saque la cara el carlismo!!

En poder de don Antonio Agüero hemos depositado la suma de DOS MIL COLONES, que apostamos a que el Partido Unión Nacional tendrá mayor número de votos que el Republicano, en este Cantón. Quien tenga interés puede pasar donde el señor

Agüero para formalizar la apuesta.

Orotina, octubre 24 de 1927.

La Directiva

APUESTA

Señores Carlistas:

Déjense de gritos y aspavientos y sírvanse aceptar la apuesta siguiente:

En casa de don Pedro Hidalgo Solano (hijo), en Capellades de Alvarado se encuentran depositados & 1000 mil colones al triunfo del Licdo. González Víquez en el Cantón de Alvarado.

Capellades, octubre 22 de 1927.

Lean esto los copartidarios

Suplicamos a nuestros copartidarios no dejen de revisar de el domingo en adelante con bastante cuichacón y en las Arcadas. No hay que olvidar que solamente faltan catorce días para inscribirse. En nuestro Club hay empleados que se dedican en ayudarles a buscar los nombres.

Urge este requisito para no dejar de votar por nuestro candidato don Cleto González Víquez.

Noviembre 12 de 1927.

OIGANOS UN MOMENTO

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde. Si usted no puede votar, será por su propia culpa.

DEPOSITO DE MADERAS PACIFICO Y EL LIBANO

ARTURO VOLIO J.

ENORME SURTIDO EN CEDRO AMARGO Y TABLILLA DE POCHOTE

Calle del Pacífico, 50 varas al Sur de La Navarra San José, C. R. Teléfono 1470

Ecos de Bolsón

La principal misión del Partido Unión Nacional es dar a todos los pueblos de Costa Rica, Paz, Libertad y Progreso.

Una vez en el Poder el Licdo. don Cleto González Víquez, no habrá vencidos ni vencedores; para todos los hijos de Costa Rica habrá dicha y felicidad. Por esta razón todos los hijos de esta tierra debemos acuerpar al gran Partido Unión Nacional que lleva como abanderado al Benemérito de la Patria, Lic. don Cleto González Víquez, y futuro Presidente de la República.

En días pasados llegó a este lugar uno de los hermanos de don Carlos María, Ramón Jiménez, acompaña-do de Luis Brenes; sus palabras fueron de lo más sucias y su arma de conquista fué el insulta y la calumnia; las palabras de Ramón Jiménez fueron parecidas las de su hermano en Santa Ana. Dijo don Ramón que una vez su hermano en el poder, daría toda clase de dicha y felicidad, pero úni-camente a los karlistas.

En cambio las doctrinas del partido Unión Nacional, abrigan bajo su pabellón a todos los hijos de esta tierra libre: ¡no habrá vencidos ni vencedores!

En su rabiosa derrota, como todo el país lo vé, la emprendió este señor por lanzar insultos a dignas personas entre ellas, a la digna de toda consideración y respeto señora dal vallesta pueblo. vecina del valiente pueblo de Santa Bárbara. Esta dignísima señora, como todos lo sabemos, cumple como lo manda Dios; dá posada al peregrino, da de comer al ambriento, viste al desnudo, (esto lo puede probar Ric. Gólcher, quien de ella reci-bió servicios de esta índole y hoy es uno de los que tam bién le atacan).

La gentilísima Señora de Viales estuvo entre nosotros pocos instantes el martes ocho del presente mes, em-barcándose ese mismo día para Puntarenas; iba la Señora de Viales bastante de-licada de salud; le acompafiaba su esposo el estimado amigo Don Lorenzo Viales. amigo Don Lorenzo Viales.

Nuestros deseos son que
mejore pronto la apreciable
y digna Señora, y tenga
pronto regreso. Ramón Jiménez vió el estado de salud de la Señora de Viales por que en momentos que ella se embarcaba, dicho Sr. se encontraba en el mismo muelle; siquiera por su estado de salud debió haberle guardado consideración, pero todo lo contrario ro todo lo contrario, por la noche del mismo día la emprendió por lanzarle ata-

María de Viales y todos los hijos de Costa Rica veremos colmados nuestros deseos de libertad, llevando a ocupar la primera magis-tratura de la República al Lic. González Víquez.

Luis Brenes! Que también le llaman Bicho, (y mal Bi-cho) trató este Bicho malo, como todo mal Bicho que destruye los mejores plan-tíos con que la naturaleza favorece a nuestros agricul-tores, de destruir las plantaciones que tiene el Partido Unión Nacional eu todos los pueblos de la República. Plantaciones que serán la felicidad de Costa Rica. La emprendió también este Bi cho con osa palabrería de Pe rico can, can en insultos a personas también dignas de consideración, como son el Lic. don Cleto González Víquez, Manuel Castro Que-sada y Arturo Volio.

Los atacan! no hay lugar

a ello! porque son estos se fiores los salvadores de Cos ta Rica; son ellos los que van a la cabeza del Partido Unión Nacional abriéndonos campo, campo de paz, de libertad y progreso. Hoy estos valientes hombres han sido condecorados, porque el país entero reconoce en ellos sus arrestos de valor. Se interesan hasta el filtimo extremo por salvarnos de las garras terribles de un agui lucho q' pretendía arrebatar' nos, pero hoy ese aguilu-cho está destruido por las fuerzas del gran Partido Unión Nacional, y hoy li-bres, podemos dar un grito de libertad ¡Viva Costa Rica libre y viva el Partido liber-tador!

Repartieron hojitas hat ciendo llamamiento a los reformistas. Se figuran los Karlos que la herida que abrieron ellos en el corazón de los reformistas ya cica trizó. No, la herida está abierta y mana sangre, san' gre que pide justicia. Por eso es que los reformistas levantan muy en alto el pabellón tricolor del Partido Unión Nacional.

Y hasta en el aeromotor que en el centro de esta pláza pública, se levanta gigan-tesco para desafiar los hura-canes, nos dice todos los días el movimiento producido por el viento, que los pueblos deben guardar gratitud y y aprecio a los hombres que como el Lic. don Cleto Gon-zález Víquez nos dió esta obra de progreso en su pasada administración.

TOMASITO AGRAPECIDO.

Postal

Sus escritos no son dignos de contestación de parte mía, carecen de pulcritud y mi pluma es delicada. Punto

ROMUALDO CUBILLO C.

Lourdes de Montes de Oca 16 de noviembre de 1927.

Nueva adhesión

Vo Marco Tulio Cascante Valverde, con extrañeza he visto que aparezco en las listas del Carlismo; protesto de ese proceder, pues siempre he sido y soy cletista.

Marco Tulio Cascante Valverde.

Testigos: Luis Gómez Z. y Nicomedes Redondo M.

San Jose, Noviembre 16 de

Oiganos un momento

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde.

Si usted no puede votar, será por su propia culpa.

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA